土浦市立菅谷小学校(小中一貫だより)



よしきり

^{令和6年度} 第5号

R6.9.2

H P: http://www.tsuchiura.ed.jp/~sugaya/htdocs/

教育活動の充実を目指して

今年も酷暑と言われる夏休みでした。そのためか、学校職員が学区内巡視をしても子供たちの姿を見ることがほとんどありませんでした。一昔前の夏休みは暑さもほどほどで、夏休み中でも学校の校庭で、地域の公園で子供たちの声が聞こえていました。寂しさを感じました。

* *** * ***

今年度から、土浦市も2期制となりましたので、10月11日が前期終業式のため、本日の集会も始業式という形では実施しませんでした。しかし、短い集会を開き、元気な子供たちの姿を目にしたときには、大変うれしかったです。9月から12月までは、学年行事(教育活動)が多い時期です。楽しいことだけを求めるのではなく、事前の計画や準備など大変なことにも真剣に取り組み、自分の成長に繋げてほしいと考えます。一人一人の成長につなげられるよう全職員で教育活動に取り組んで参ります。

○個人面談

お忙しい中、夏休み始めの個人面談にご協力いただきましてありがとうございました。夏休み前までの学校でのお子様の様子やご家庭での様子が懇談の中心だったと思います。お話しいただいたことを参考にさせていただきながら、担任はこれからも学級経営をしていきます。また、夏休み中にご家庭におかれましてどのような生活をしていたかも担任は、なかなか把握しにくいところであります。もし、担任の方に伝えておいた方がよいことがありましたら、お話しいただけますとありがたいです。お子さんの成長は、学校の力だけでは難しい部分もあります。ご家庭の協力がなくてはならないものと考えます。今後とも、各担任の学級経営にご協力の程よろしくお願いいたします。

○学校評価アンケート

第1回目の学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございました。アンケートの結果から子供たちの成長のための課題がいくつかあることが分かりました。特に「あいさつ」については、学校においても常に課題と捉え、全職員で声かけをするように継続実践している状況です。「あいさつをしている」と自分自身では認識していても、実際には、相手に伝わっていない場面も見受けられます。相手に伝わるように声を出してあいさつをすることは恥ずかしいことではなく、周りを笑顔にする力があることを常々伝えていますが、お子さんによって声の大きさにも違いがあります。ご家庭におかれましてもその都度、お声かけいただき、ご家庭のご協力のもと「あいさつが進んでできる子」を育てていきたいと考えています。「情報モラル」につきましては、不適切な内容の閲覧やご家庭においての児童だけでの meet の活用についての制限は、学校独自でできるものではなく、市に相談している内容となります。今後も学校でも指導は重ねてまいりますが、ご家庭におかれましても、声かけや学校への情報提供にご協力願います。「eライブラリー」についての取組については、授業者もさらに研修を重ね、児童に対して有効な活用について周知していきたいと考えております。お忙しい中、ご協力ありがとうございました。

○夏季職員研修

夏休み中、職員は校内外の研修に参加しました。校外では、市の教育研究会主催の各教科研修会、五中地区全職員による研修会(SC の及川先生の講話、4つの分科会に分かれての小中一貫教育についての話合い)、市の教育総会・教育講演会等でたくさんの講師の先生方のお話を聴くことができました。これからの教育活動に取り入れられる部分は積極的に取り入れていこうと考えています。校内では、ICT 支援員によるタブレット活用についてのミニ研修を実施しました。コロナの出現により I人 I 台タブレットによるオンラインや授業の中での活用が一気に広がりましたが、私たちもスタート時にわずかな研修を受けたのみで、その都度研修を受けてきている訳ではありません。日々、いただいた情報をもとに試行錯誤しながら授業で活用している状況です。また、9月の市教育委員会の計画訪問に向けて授業計画を立てた

り、全国学力学習状況調査の分析をしたりしました。研修したいことはたくさんあり、時間はい くらでもほしい状況ですが、教職員の働き方改革も推進しておりますので、児童同様、メリハ リをつけた夏休みになるよう取り組んできました。

○教育後援会費

PTA の各支部長さんがご尽力下さり、今年度も合計で 368,000 円が集まりました。

後援会費には、児童の祖父母という方や菅谷小 OB といった方だけでなく、本校に直接ゆかりがない地域住民の方にも 毎年ご協力いただいており本当に感謝しております。子供たちのために充実した教育活動になるよう、大切に活用させ ていただきます。ありがとうございました。

○PTA 親子奉仕作業

夏休みも終わりに近づいた31日(土)に、第2回 PTA 親子奉仕作業を実施しました。 当日は、小雨となってしまいましたが、32人の保護者の方々と28名の児童のみなさんが 参加してくださり、各教室や廊下等の清掃活動をしてくださいました。また、おやじの会を 中心に神立東方面の通学路の除草作業をしてくださいました。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

○登下校の見守りのお願い

学校運営協議会会長田中様のお名前で、文書が地区回覧されたと思います。児童の登下校時の見守りにご協力お 願いいたします。交通事故、不審者、熱中症、突然の天気の変化など登下校中の心配は数多くあります。できるときにで きる方に庭先や畑などで児童を見守っていただき、必要に応じてお声かけいただけますと助かります。保護者・地域の 方々のお力をお借りしながら、児童の安全確保に努めていきたいと考えております。

児童数が 131 名になりました!!

9月から、1年生の教室に男の子が 1 名転校してきました。校内で 1 番児童数が少なかった 1 年生の児童数が 18 名になり、学校全体でも 131 名になりました。実家庭数も101家庭です。たいへんうれしいことです。新しいお友達が、 一日でも早く菅谷小学校の生活に慣れるよう学校全体でサポートしていきたいです。地域でのご協力もお願いいたしま す。

<9月の予定>

- 2日(月)夏休み明け授業開始日(5時間)
- 3日(月)委員会 9 月分(5.6 年生)
- 6日(金)3年生校外学習(土浦消防署)
- 10日(火)クラブ(4・5・6年生)
- 12日(木)~13日(金)宿泊を伴う共同学習(5.6年生中央青年の家)
- 16日(月)敬老の日(3連休)
- 18日(水)人形劇ワークショップ(6年生) (つるぬまフェスティバルで披露します)
- 19日(木)市計画訪問(全学年5時間授業 14:45下校)
- 20日(金)前期末授業参観·家庭教育学級・

1年·4年親子給食·学校運営協議会

- 23日(月)秋分の日の振替休日(3連休)
- 24 日(火)委員会 10 月分(5.6 年生)
- 30日(月)~10月4日(金)特別日課 (全学年5時間授業 14:45下校)
- *9月より、ホームページが市内の全学校でリニューアルされます。不慣れなうちは、ご迷惑を おかけすることもあるかと思いますが、引き続きよろしくお願いします。



